

みずまき 議会だより

No.157
3月定例会
2007. 5.25

おもな内容 ● 意見書 / 1 ページ 議案と審議結果、請願と陳情 / 2 ページ 一般質問 / 2～6 ページ

平成 19 年 3 月 1 日から 3 月 23 日までの 23 日間、平成 19 年 3 月定例会が開かれました。平成 19 年度の一般会計や特別会計の予算をはじめ、各種条例の一部改正などが各委員会で慎重に審議され、議決されました。

また、最終日には今限りで勇退を表明した 5 人の議員に花束が贈呈されました。



任期満了に当たり、ここに水巻町の一層の発展と、町民の皆様のご幸福を心からお祈りしますとともに、議会に対する日ごろからのご理解、ご協力に対し、深甚なる感謝の意を表します。

来期におきましても変わらぬご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

第 28 代 議長 山本 一 昭

意見書

- 医師不足を解消し、安心できる地域医療体制の確保を求める意見書について **賛成全員可決**
- リハビリテーションの診療報酬改定に関する影響調査と改善を求める意見書について **賛成多数可決**
- 児童扶養手当削減の中止を求める意見書について **賛成多数可決**
- 消費税増税に反対する意見書について **賛成少数否決**
- 改憲のための「国民投票法案」の慎重審議を求める意見書について **賛成少数否決**
- 最低賃金の引上げで経済健全発展を求める意見書について **賛成少数否決**
- 偽装請負の根絶等を求める意見書について **賛成少数否決**

- 水巻町議会議会運営委員会委員の辞任について ▽許 可
- 議案の訂正について ▽許 可
- 水巻町議会委員会条例の一部改正について ▽賛成全員可決
- 水巻町議会事務局設置条例の一部改正について ▽賛成全員可決
- 水巻町議会会議規則の一部改正について ▽賛成全員可決
- 町長の専決事項の指定の一部改正について ▽賛成全員可決
- 人権擁護委員候補者の推薦について ▽賛成全員適任
- 吉田第一汚水幹線管渠築造(1工区)工事の第1回変更請負契約に係る専決処分の報告について ▽報 告
- 吉田第三汚水幹線管渠築造工事の第2回変更請負契約に係る専決処分の報告について ▽報 告
- 平成18年度水巻町一般会計補正予算(第4号)について ▽賛成多数可決
- 平成18年度水巻町国民健康保険事業特別会計補正予算(第2号)について ▽賛成多数可決
- 平成18年度水巻町老人保健事業特

- 別会計補正予算(第1号)について ▽賛成全員可決
- 水巻町特別職職員給与の特例に関する条例の廃止について ▽賛成全員可決
- 水巻町特別職職員等の給与の特例に関する条例の制定について ▽賛成全員可決
- 水巻町一般職職員等の管理職手当の特例に関する条例の一部改正について ▽賛成全員可決
- 水巻町一般職職員の給与に関する条例の一部改正について ▽賛成全員可決
- 水巻町一般職職員の勤務時間その他勤務条件に関する条例の一部改正について ▽賛成多数可決
- 水巻町災害対策本部条例の一部改正について ▽賛成多数可決
- 水巻町手数料条例の一部改正について ▽賛成多数可決
- 水巻町税外収入金等の徴収に関する条例の一部改正について ▽賛成多数可決
- 水巻町役場事務分掌条例の一部改正について ▽賛成全員可決
- 水巻町高齢者福祉センター設置及び管理運営条例の制定について ▽賛成全員可決
- 水巻町道路、河川及び町有地の使用料及び占用料徴収条例の一部改正について ▽賛成全員可決

- 町道の路線認定について ▽賛成多数可決
- 福岡県自治振興組合を組織する地方公共団体の数の増減について ▽賛成全員可決
- 福岡県市町村災害共済基金組合を組織する地方公共団体の数の増減について ▽賛成多数可決
- 福岡県自治振興組合規約の変更に
- 福岡県市町村災害共済基金組合規約の変更に
- 福岡県自治会館管理組合規約の変更に
- 福岡県市町村消防団員等公務災害補償組合規約の変更に
- 福岡県介護保険広域連合規約の変更に
- 遠賀・中間地域広域行政事務組合規約の変更に
- 堀川水利組合規約の変更に
- 筑豊本線東水巻駅構内(13K487m)月夜こ線橋補修工事施行委託の実施協定の締結について ▽賛成全員可決
- 平成19年度水巻町一般会計予算について ▽賛成多数可決
- 平成19年度水巻町国民健康保険



各委員会で審議した 請願と陳情

- 心身障害者共同作業所に対する補助金交付の陳情書 文教厚生委員会／継続審査

人事紹介



人権擁護委員候補者の推薦について
豊澤 恵子さん (下二西)

- 業特別会計予算について ▽賛成全員可決
- 平成19年度水巻町老人保健事業特別会計予算について ▽賛成全員可決
- 平成19年度水巻町地域下水道事業特別会計予算について ▽賛成全員可決
- 平成19年度水巻町公共下水道事業特別会計予算について ▽賛成全員可決
- 平成19年度水巻町水道事業会計予算について ▽賛成全員可決
- 福岡県後期高齢者医療広域連合の設置について ▽賛成多数可決

一般質問

日本共産党

 国民健康保険の資格証発行中止と減免制度の導入について

議員 国民健康保険の資格証

ではないでしょうか。

町長 国民健康保険事業特別

会計は極めて厳しい財政状況にあり、滞納世帯に対する納税意識向上と納めている人とそうでない人との間の公平を図るためにも資格証明書の交付は必要と考えます。

議員 国民健康保険税が高すぎます。公費医療費助成を

受けている世帯や65歳以上の低所得者には資格証の発行は行わず、町独自の減免制度を実施すべきでは。

町長 当町の国保税率は、郡

内に中間市の中でも遠賀町に次いで2番目に低く、高すぎることはありません。また、国民健康保険税は所得額に応じて、軽減制度があ

り、既に一定の配慮がされていますので、災害の場合を除いて独自の減免は考えていません。

 中学校給食の速やかな実施と小学校給食の民営化計画中止に向けて

議員 ワーキングチームのこ

れまでの検討内容について発表されるのかを教えてください。

教育長 ワーキングチームでは、

給食の種別や外部委託状況、自校方式と委託方式の相違点の洗い出し、現状の給食施設の改善による給食実施の課題と必要経費の検討等を行なっています。今後も慎重に検討を行なう必要があると考えていますので、現時点で結果発表の時期を具体的にお答えできません。

議員 教育の一環として、安心

も早い実施が求められています。

教育長 全小中学校の耐震化事

業や猪熊小学校と水巻中学校の航空機騒音防止事業など多額の経費負担が見込まれており、現時点では速やかな実施は困難です。

議員 小学校給食は今のまま

直営・自校方式を堅持する

べきです。いかがですか。

教育長 民間委託しても、食に對

する正しい理解や望ましい食習慣を身に付けることができると考えていますので、既存の給食施設を活用し、調理業務を民間委託し、職員の退職不補充や引上げを行い、平成24年度までに全校の民間委託を進めたいと考えています。

 福祉バスの充実にについて

議員 3号車が他の福祉バス

より速いことがわかるような名称にしてはいかがですか。

町長 3号車は時間は短縮さ

れています。他のバスを追い越すようなことはない、快速や特急といった言葉は馴染みません。名称は変えず、広報等で周知していきたいと考えています。

議員 路線の点検を行い、危険

箇所があれば早急になおしていただきたいと思えます。

町長 調査を行ない、特に危険

な場合は道路の補修を行う徹底したいと考えています。

議員 3号車の路線で古賀、猪熊間で1箇所停車できませんか。

町長 利用状況や時刻表等を

加味して検討します。

議員 乗車対象者の抵抗感を

なくすため、バスカードなどを発行してはいかがですか。また、車体に当初のような装飾をしては、有料広告はどうなっていますか。

町長 福祉バスは、60歳以上で

あれば誰でも乗れるものですので、カードの発行は考えていませんが、広報等で利用促進を周知します。装飾は当初、福祉バスを定着させる目的で親しみやすいように行っていました。その目的は達成されたと考えますので、費用の面から考えていません。また、有料広告については、まずは町のお知らせを優先して行うように準備しています。

 町立第二保育所の民営化計画について

議員 第一保育所の委託の効

果の是非を明らかにしながら、第二保育所を民営化するという考えは納得できません。この方針は撤回すべきです。

町長

第一保育所の反省を踏まえつつ、第二保育所の円滑な移行を目指すための期間を充分に取っており、効果の是非を明らかにしないままではありません。今のところ計画通り、平成20年4月に委託する予定です。

議員

委託した第一保育所の保育事業をどのように評価されていますか。

町長

基本的に町の直営であった時と同じ事業を行っており、直営と比べ評価が悪いとは思っていません。今後は、第三者評価委員会の評価に基づき、内容の向上に努めていく考えです。

町営住宅の諸問題について

議員

猪熊町営住宅について①来年3月までに残りの40数軒が転居できるとみていますか。②用途廃止の提案時に住民の意見や要望などを充分に聞かれましたか。③二戸建てで片方が空家の場合の安全対策は。

町長

①期限までにすべての方が希望どおりに移転することは、非常に困難だと思われる

すが、できるだけ移転を促進したいと考えています。②平成17年8月に説明会を開き、アンケートを行った結果では、町の方針について、概ねご理解をいただいているものと思われまます。③自然災害には配慮してありますが、火災は回避する具体策がないため、積極的に移転を促進しなければならぬと考えています。

議員

吉田団地について①現在入居している人に期限付きで空き屋を物置や倉庫として貸しては。②建替え計画の段取りは進められていますか。③建替え後の家賃設定など計画の段階で住民の意見や要望に配慮していただきたい。

町長

①ご指摘のような利用方法は法的に問題があり、期限付きで貸し出す考えはありません。②現在、町営住宅全体の総合的な活用計画を見直す作業を行っており、この結果をもとに建替計画を作成する予定です。③当分、傾斜家賃を導入し、その後は所得に応じた家賃方式を導入するなど、高齢者や低所得者の負担を最小限にとどめるよう検討したいと考えています。

議員

町営住宅は全般的に入居希望者が増えており、即刻修繕

して入居を促進すべきでは。

町長

平成18年9月議会でお答えしたように平成19年度の修繕料は前年度より増額しており、空き家修理の促進を図ることで公募倍率の引き下げや収入の確保に努めたいと考えています。

公共工事疑惑調査特別委員会 の結論について

議員

①結論を謙虚に受けとめる意思がありますか。②同席して話していることは認めますか。③どうして「相談も受けていない」と言えるのですか。④私たちは「指示した」とは言っていない。指示しなかったら関係ない。どうして言えるのですか。⑤上司が部下の誤りを目の前で見過ごした責任は重い。記憶になくても、テープが記録しているでしょう。なぜ答えられないのですか。⑥町長自身が偽装工作事件に関わった責任を認め、町民に対して謙虚な気持ちで反省と謝罪の意思を表明することが、町民の信頼を寄せる前提になるのでは。

町長

①現時点でも関与したと認識していません。②録音内容を見る限り、そのように感じていますが、状態や会話の内容は覚

えていません。③詳細な点で相談を受けたり、指示したりした覚えはありません。また、通常、助役がそうしたことをすることはありません。④報告書に「指示に値する」とありますが、私は支払い方法を指示したことはありませんし、相談を受けたり、協議したりしたことはありません。⑤私は今回の事件に「責任はない」とは言っていません。助役時代の問題ですので、管理監督者としての責任を痛感しており、町長就任後、再発防止対策を講じてきました。当時の状況については、自分でどの様な状態であったか覚えておらず、お答えできません。⑥これまで何回となく率直な気持ちを述べましたが、日本共産党さんには理解を得られず残念です。改めて今回の事件で町政の混乱を招き、町民の皆様ならびに議員の皆様にご迷惑をおかけいたしましたことに対し、深くお詫び申し上げます。

明水会

行財政改革の 取組みの成果について

議員

行財政改革は目標どおり行なわれていますか。

町長

行財政改革緊急行動計画の歳出削減に関する取

組みは、ほぼ計画どおり実行しており、一定の効果が上がっています。しかし、遠賀中間地域広域行政事務組合負担金の大幅な増額や国民健康保険会計などへの繰出金の増加は、平成17年度当時の財政見通しを大きく上回っており、再度、財政シミュレーションを行なう予定です。

議員

北九州市へのごみ処理委託の負担を軽くするための具体的な取り組みは。

町長

ごみの減量化を図るには、住民の方々の協力が不可欠ですので、まずはプラスチック製容器包装分別収集の周知徹底を図りたいと考えています。また、資源物回収団体への協力依頼、コンポスト、電動式生ごみ処理機の補助制度の拡充などを行いたいと思います。

公明党

ふくおか高齢者大学及び高齢者の生きがい教育事業について

議員

事業の経緯と効果がどう反映されているか教えてください。県の施策に伴い、この事業が取りやめになると聞きました。他にどのような事業がありますか。

町長

福岡県は昭和47年に老人大学を開設し、その後、平成10年度から、ふくおか高齢者大学に名称変更し、高齢者ボランティア育成事業となりました。当町では、高齢者大学修了生が自主的に学ぶ「みまきシルバー大学指導者専修課程イキイキ事業」を町単独で開設し、学校の学習ボランティアや公民館事業に参加しています。なお、県は、高齢者大学を廃止するのではなく、高齢者が教え、学び、活かす事業と地域ボランティア講座の併設を求めています。当町も受託申請を行うことを検討中です。また、成人一般向けの新事業として、南部公民館で長期総合型講座を計画中です。他にも中央・南部公民館やスポーツ振興係、文化連盟、体育協会等の講座など、広報等で周知したいと考えています。

みどりんばあーくの幼児用遊具の見直し設置について

議員

みどりんばあーくの象の形をした滑り台の対象年齢は、遠賀町にある同様の滑り台は傾斜が緩やかなようです。違いを調査しては、また、他町に比べ、幼児用遊具が少ないのでは。

町長

基本的に3歳〜6歳くらいを対象とした遊具で

す。また、遠賀町の滑り台の傾斜は、より緩やかなものでした。なお、指摘の滑り台は、老朽化しており、近年中に取替えも含め検討します。幼児用遊具は今後の整備計画の中で検討したいと考えています。

議員

みどりんばあーくの駐車場を増設する考えは。

町長

現在の財政状況では、増設は困難です。河川敷公園の駐車場を利用するなどのご協力をお願いしたいと思います。

目に見えない内臓障害者の理解と啓発ハート・プラスマーク普及について

議員

駐車場や公共施設にマークを表示し、内臓障害者を支援する町づくりを推進しては。

町長

広報や障害者福祉の窓口でハート・プラスマークの啓発に取り組みとともに公共施設等へのマーク設置についても、今後、関係各課で協議したいと思います。

家庭ごみプラスチック製容器包装分別について

議員

①分別ガイドブックがわかりにくいという話で

すが、いかがですか。②2回の回収では少ないのでは。③トレイの回収場所を増やし、きれいにしてほしい、使用済み乾電池の回収場所を増やして欲しいという要望があります。④分別に伴って、ごみの量が変わりました。燃えるごみの大型の袋を小さい袋と交換できないでしょうか。

町長

①分別方法等が分からない場合は、個別にご説明します。②回収回数の変更が必要な状況が生じましたら、遠賀・中間地域広域行政事務組合ならびに各市町とも協議したいと考えています。③回収ボックスを利用する際のルールをPRしたいと考えています。具体的に設置希望の場所があれば、遠賀・中間地域広域行政事務組合と協議、検討していきたいと考えています。また、使用済み乾電池についても希望場所があれば、検討していきたいと思えます。④現在の指定袋は、今後も今まと同様に使用できますので、交換等は考えていません。

安全・安心のための照明について

議員

次の箇所に照明を設置する考えはありますか。①吉田グラウンド②児童少年相談センタ

ー(ほつとステーション)と第二保育所駐車場の付近③頃末児童クラブの周辺

町長

①設置費用や周辺住宅との調整、さらに、県道の幅などを考えると設置は難しいと考えます。②梅ノ木団地に上がる階段に防犯灯が設置されていますが、電球が切れているようですので、管理をしている古賀区に申し入れるようにしています。また、ほつとステーションの玄関には、センサーがついた照明を設置しています。常時点灯すると費用がかかるため、設置は考えていません。③教育委員会と協議し、検討したいと思います。

妊産婦無料健診の拡大について

議員

回数拡大に取り組む考えはありますか。

町長

平成20年度以降検討いたしたいと考えます。

特別支援教育支援員の拡充について

議員

支援が必要な児童生徒は何人で支援員を配置している学校は何校ですか。また、障害

児童生徒がいても、支援員がいない学校はありますか。

町長

平成18年度の特殊学級該当者数は、全小中学校で18名で、特殊学級のない杣小と程度が軽い水巻中を除く各校に町独自で1名ずつ介助員を配置しています。

学校の耐震化の推進について

議員

小中学校の耐震診断と補強完了はいつごろですか。また、他の公共施設や一般の高層及び普通住宅については。

町長

国土交通省の補助を活用して工事費用を算出するための診断を行なう予定です。この結果を基に、財政状況を考慮しながら、耐震化を進めたいと考えています。他の公共施設は、財政事情の許す限り予算措置したいと考えていますが、民間住宅に対する助成制度を導入することは、現在の財政状況では極めて困難だと考えます。

頑張る地方応援プログラムと財政改革について

議員

独自のプロジェクトを検討する考えは。

町長

今後、このプログラムの具体的な内容が明らかにされた時点で検討し、対応できるものは、取り組みたいと考えています。

議員

商工会では、ジャンボニンニクを特産品にと取り組んでいますが、その後どのような状況ですか。

町長

現在、数品目の加工食品を試作しており、平成19年度には商品化し、販売する予定とのことです。

議員

当町では活性化についてどんなことに取り組みますか。また、財政計画の見直し等にはどのように取り組まれますか。

町長

第4次総合計画を策定する中で、町民の方々の意見を反映しながら、今後10年間の戦略プロジェクトなどを検討して、町の活性化を図りたいと考えています。また、遠賀中間地域広域行政事務組合負担金の増加や団塊世代の職員の大量退職を控え、今後も非常に厳しい財政運営を強いられることになりませんが、緊急行動計画の進捗状況を常に点検し、新たな改善項目を追加することで持続可能な行財政システムを構築したいと考えています。

安全安心の町づくりについて

議員

有事における避難誘導や避難場所確保等の実施要綱がありますか。

町長

国民保護協議会の答申を受けた後、県と協議を行ない、水巻町国民保護計画を作成しました。実施要綱については、関係機関と十分に意見交換を行ない、避難実施要領のパターンの作成に取り組む予定ですが。

議員

区長会に携帯用無線機を保有してもらえば、災害発生時の迅速な対応につながると思います。

町長

現在、水巻町地域防災計画の改訂作業を進めており、これにあわせて、みずまきコミュニティ無線整備整備事業を整備する予定としています。この無線の整備により、連絡体制は十分確保できると思いますが、区長会への携帯無線機の配備については、自主防災組織の結成が必要ですので、組織化と合わせて検討したいと考えています。